

## En honor de Marcelino Domingo

La Asociación de Maestros de Cartagena, La Unión, esa entidad nobilísima, formada por hombres que en el yunque de la escuela forjan la España de mañana, crean, al calor de la enseñanza, los hombres del porvenir y están levantando en el altar de la cultura española un monumento todos los días haciendo por la patria más que ningún otro sector de la Sociedad, para, según nos dicen, un homenaje a Marcelino Domingo.

Este es uno de aquellos homenajes que honran, que enaltecen a quienes lo tributan. De ser cierto que tendríamos este homenaje doble mérito, doble mérito, porque los maestros, con una alteza de miras que les honra, han esperado a que el ilustre Marcelino Domingo haya dejado de ser Ministro de Instrucción para pensar en tributarlo.

Si la idea de rendir este homenaje al insigne Ministro hubiera surgido cuando desempeñaba con tan sumos aciertos la cartera de Instrucción, posiblemente a alguien pudo haber pensado que se hacía por halagar, para estimular al ministro y luego pedirle algo; pero es tan noble, es tan sincero, tan noble este homenaje, que los maestros, los forjadores de la futura conciencia nacional, no han querido que por alguien se manchase con la baba de la murmuración.

Han hecho bien los maestros. La pureza del homenaje, la austeridad y la bondad del homenaje que proyectan, tenían que estar a tono con la pureza, la austeridad y la bondad del hombre a quien se enaltece. A un santo, a un corazón de oro, a un cerebro privilegiado, a unas cosas santas, una cosa pura, purísima. ¡Bien, bien por los maestros de Cartagena y La Unión! Junto a los méritos insignes de su hermosa labor cotidiana, la virtud de ser puros. Con hombres así en el templo de la escuela, los hombres de mañana serán eso: hombres. Nada más que hombres...

Otros méritos tiene este homenaje; lo eficaz de lo que se persigue

Nos dicen que está tomado el acuerdo de proponerlo a todos los maestros de España y que el homenaje en principio, es éste: Regalar a Marcelino Domingo un precioso album firmado por todas las Asociaciones del Magisterio primario filiales de la Nacional, proponer que el nombre excelso del excelso maestro, nuestro glorioso correligionario, rote una calle en todos los pueblos de España, a ser posible en aquella donde esté enclavada una escuela, y, por último, pedir que el nombre de Marcelino Domingo, el primer ministro de Instrucción del mayor número posible de grupos escolares...

Con esto, las generaciones venideras irían aprendiendo, aún sin querer, que Marcelino Domingo, inició la cruzada en aras de la salvación de España, que indudablemente está en la Escuela.

Se nos dice, también, que una vez que la Asociación madre haga la proposición, se piensa pedir a este Ayuntamiento que la primer calle que lleve tan ilustre nombre, sea una cartagenera, y que el primer grupo escolar que se conceda re denominándolo de Marcelino Domingo, sea también de esta hermosa tierra, ya que sobre todos los pueblos ha sido la favorecida...

Precioso galardón para los maestros, rendir este homenaje de gratitud al hombre que en tan poco tiempo supo hacer tanto en honor de la escuela, del niño y del maestro precioso galardón, que pone en las cimbras insignes del agradecimiento a estos hombres cultos y cordiales que son los maestros de escuela, forjadores de la España ideal que sueña nuestro Marcelino Domingo, el hombre bueno que dijo hablando del porvenir de su patria: "Yo he de conseguir que el ciudadano de honor de la República sea el maestro".

Precioso galardón este de preparar homenaje tan justo! Y es que los maestros, contestan a aquellas frases maravillosas del ministro con estas otras: "Y tú, compañero insigne, el maestro de honor de todos los maestros".

## La Maestranza eventual de los Arsenales

INTERVENCION PARLAMENTARIA, DE NUESTRO CORRELIGIONARIO EL DIPUTADO SENOR LOPEZ GOICOECHEA, A FAVOR DE LOS OBREROS EVENTUALES, POR LOS QUE TANTO SE HA INTERESADO EN DISTINTAS OCASIONES D. RAMON NAVARRO VIVES, EN LA SESION DE CORTES CELEBRADA EL PASADO DIA 15

Leída una proposición de ley del señor López Goicoechea sobre pase de los obreros de la Maestranza eventual a la permanente, constituyendo el Cuerpo de Auxiliares técnicos, y una comunicación de D. Navarro Vives a la Cámara, autorizando su lectura, dijo

El Sr. PRESIDENTE: El señor López de Goicoechea tiene la palabra. Ya sabe que se trata de apoyar brevemente la proposición para que pase a la Comisión y, por consiguiente, no conviene entrar en el fondo del asunto.

El Sr. LOPEZ DE GOICOECHEA: No entro en el fondo de la cuestión y, consecuente con el Reglamento de la Cámara, no haría uso de la palabra, reservándome el derecho de defender la proposición de ley cuando venga de la Comisión de Marina debidamente informada; pero se da el caso, señor Presidente y señores Diputados, de que la

proposición que va a pasar en el día de hoy a la Comisión de Marina, es absolutamente preciso que vaya precedida de estas breves palabras, para que, al mismo tiempo que llegue la proposición,

documentos que necesariamente tengo que glosar y de las explicaciones que sucintamente tengo que dar.

Se trata, señores Diputados—sin entrar en el fondo de la cuestión—, de la petición que formulé conigo los señores Diputados que me honraron presentándome su firma en esta proposición de ley, con relación a los obreros eventuales de los Arsenales de Marina. Esos obreros eventuales son, por esencia, por su característica especial, unos obreros que comparten su vida de trabajo con los otros obreros de la Armada que tienen unos beneficios que en este momento voy a señalar, porque, co

## PROBAS BELLAGON

Madre, tu niña es muy tonta. ¡Qué ridícula y qué tonta es la pobre! No sabe distinguir entre las luces de la calle y las estrellas! Si juega a comer chinitas, se cree que es comida de verdad, y quiere tragárselas. Si le doy mi libro y le digo que tiene que aprender el a, b, c, rompe las hojas y se rie alegremente como si hubiera hecho una gran cosa. Le riño, entonces, enfadado, moviendo la cabeza, y le digo que es muy mala. Y vuelve a reír, y le parece un juego muy gracioso. Todo el mundo sabe que papá no está aquí; pero si yo, jugando grito "Papá!", vuelve la cabeza como una loca y cree que papá está con nosotros. Cuando le doy clase a los borricos que trac la lavandera para cargar la ropa, le digo a tu niña que yo soy el maestro, se pone a gritar sin razón "¡Dada, Dada!". Luego, quiere coger la luna. Le dice a Ganesa, Ganesa, y se le figura que es una gracia. Madre, tu niña es una tonta. ¡Qué simple y qué ridícula es!

Robindranath TAGORE

## Desde Alicante

## Impresiones de un viajero

Magnífico viaje éste. El Sol, resplandece en la lejanía ignota, anunciando eras de paz y concordia. Alicante, viste con la templanza de su clima y de su sol, las mejores galas de sus arcas: civismo, simpatía. Nuestro Jefe de Estado, Excmo. Sr. don Niceto Alcalá Zamora, se espera en esta ciudad le vantina, por su primera visita oficial: Alicante la merece. La merece, por su constancia en la conquista de la libertad y la democracia. Solo por esto está justificado este viaje. Pocas poblaciones dieron tanto por la República, como este pueblo de tan atrayente simpatía, que llena de optimismo el alma, y de alegría el corazón. Siempre fué Alicante, en unión de Cartagena, con su mare nostrum, las perlas del Mediterráneo, de este mar latino que nos cantaran los poetas.

Llega el Presidente, la multitud abigarrada le espera. Su llegada, anunciado por el disparo de los morteros, pone a la inmensa muchedumbre que invade estación y paseo, en conmoción. Su atención primera para esta tierra de sol y encanto, se la agradecen llenándole de atenciones y aplausos.

Su ir y venir, con agasajos puntuales, le llenan su alma de demostraciones de optimismo, mirando a España.

No es posible enumerar uno por uno, todo el éxito de esta visita. Vista, que, el encanto de la mujer alicantina, asociada al homenaje, a su Jefe de Estado, (esto sí que es un Jefe de Estado), eleva el ambiente popular a la cima de la esperanza por el futuro patrio. La mujer, esa mujer que le tienen miedo por su crianza en las sacristías y con ventos, aquí no existe. No existe, por su educación cívica. Criada por un ambiente culto y liberal, rehuye todo contacto con la sacristía: a la mediocridad clerical y jesuítica. Ejerce su culto, la que es católica. Después, piensa lo que hace, y eleva el entendimiento y no se sugestiona a la frase del captador jesuítico. Así es de libre esta mujer. Hermosa y bella, como el liberalismo, Saturarse de este ambiente republicano, es vivir la España que anhelábamos; no la España de pandereta y cavernícola, que vivíamos.

Todo Alicante y los pueblos visitados por el señor Alcalá Zamora, mezcla el con ese pueblo que lo eleva a la alta Jefatura del Estado, le rinde su adhesión; con fervor, sin bambalinas ni tramoya; con la espontaneidad del que sabe lo que es suyo.

Las fiestas, animadísimas, llenas de alegría; de esta sana alegría que es natural en estos momentos del triunfo por conseguirla a fuerza de luchar por ella.

Todos, hombres, mujeres, fuerza militar, la marina, todo lo que integra el pueblo, comprometidos, inunden las calles y otros públicos, dando la trínca de afianzamiento de la República. España, avanza. Nuestro Presidente se lleva con su emoción, el alma de los alicantinos, y la sonrisa de sus bellas mujeres.

Guillermo ZERPE

## Errata importante

En nuestro número anterior y en el artículo titulado "Ayuntamiento republicano y obra provechosa", hay una errata que desvirtúa por completo lo que nosotros queríamos y teníamos que decir.

Hablábamos de Zafra y quisimos decir que pudieramos ya llamar exalede... Uno de nuestros linotipistas es un zafrista apasionado, y donde nosotros escribimos culpabilidad, él compuso inculpabilidad.

Pero rectificamos, y rectificamos para decir que no culpabilidad, sino tres millones de veces culpabilidad. Que conste así.

SI NUESTROS LECTORES TIENEN ALGUNA QUEJA, DE NUESTRO REPARTO U OTRA INDOLE, LLAMENOS AL TELEFONO 1661 Y SE CORREGIRA.

## Juan March en Madrid

Madrid 2 m. Ha llegado hoy, el señor March, que seguidamente se ha puesto a la disposición de la Comisión de Responsabilidades.

## El hermano libro

A nuestras manos pecadoras llegó hace días un libro, un libro de poemas cuya lectura nos llega al alma y nos hace soñar y nos hace pensar, porque nosotros, tenemos de siempre la "funesta manía"...

Toda la ternura, todo el amor que es capaz un corazón poeta, resbala a lo largo del paginario del bellissimo libro.

Siempre es grato leer; pero nunca lo es más que cuando lo hacemos frente al mar, saturado de paz y de añil, mirando de vez en vez a esas embarcaciones de vela que semejan en la lejanía la nitida ala de una gaviota, o bajo la fronda acogedora de un árbol, o cerca de la playa, al atardecer, frente a este mar, que tiene a veces blandos ritmos de canción de cuna, hemos leído el libro de poemas que llegó a nuestras manos pecadoras...

Y a fe que el libro, este hermano libro, se ha ganado un rincón dilecto en nuestra humilde biblioteca, merced que solo concedemos a los que nos deleitan extraordinariamente, pues en ella, entre otros varios libros, junto a las flores místicas de Teresa de Céspedes y Fray Luis de León, lucen su belleza bravia los claveles sangrantes de Zola y Joaquín Costa, Unamuno, Dicenta y Blasco Ibáñez; y junto a las rosas encendidas de Galdós, las azucenas de Menéndez Pelayo; y al lado del volcán de los versos de Espronceda, la cristalina prosa de Valera y de Pérez Ayala y Juan Ramón Jiménez y Gabriel Miró; junto a las páginas educadoras de Saavedra Fajardo, las cataratas de estrofas de oro de Zorrilla, y vecinos a los de Rubén Darío, abrazados a ellos, los hijos espirituales de Marquina y de Machado... Música hecha versos, desgranar perlas en surtidor cantarino, aroma de jazmines, sonoridad de arroyo que canta entre seneños floridos, y como soberanos de este pequeño mundo espiritual, tan amado, Cervantes, Shakespeare, Dante y Victor Hugo.

Como homenaje a estos próceres, nos otros tenemos el deber de admitir solememente entre ellos aquellos libros que por una u otra causa nos halaguen el corazón, que es el crítico más veraz... Y esto nos ha ocurrido y en grado sumo con el libro de poemas que llegó hace días a nuestras manos pecadoras...

Nos encanta la ternura infinita, la belleza sublime del fondo del libro y nos deleita la forma insuperable, maravillosa, donde las gafas de un decir ático, henchido de calor de humanidad, campean, a modo de fragante rosa, cuyo perfume se nos mete carne adentro y nos llena el alma...

Pensamos en el libro que está bajo la luz lunar en la rama florida del huerto, figuráos la belleza de una madre acariciando la cabecita sedada de su hijo, pensar en el encanto de unos ojos de mujer enamorada, en la maravilla armoniosa de la música del sordo inmortal; figuráos todo esto, pensar en ello, y tendréis en el pensamiento algo parecido al libro que nosotros hemos tenido la dicha de leer estos días frente al mar saturado de paz y añil de este bello rincón levantino, ese bello mar, que diría se un amasijo de esmeraldas y pupilas de novia romántica...

Es un libro el que hemos leído de esos que llegan al fondo del vaso del alma y le acaricia a uno, le embelesa, le atrae, es... una de las maravillas del genio humano, es "Luna Nueva" de Rubén Darío, Tagore, el gran poeta indio que diríamos es un niño bondadosísimo que fue bajo los bellos cielos de su país captando toda la poesía que encierra; para, luego, darnos ese paginario, que es un altar de la ternura y la belleza...

Ese, "Luna Nueva", es el libro que hace unos días cayó en nuestras manos pecadoras y que desde lo leímos, tiene un rinconcito predilecto en nuestra biblioteca.

SMAR.

## EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 2 m. A las 11 de la noche se reunió el Consejo de Ministros. El ministro de Instrucción Pública, dijo que no había podido tratar de la situación estudiantil, a la cual quieren agitar algunos cementos.

El ministro del Trabajo, manifestó que no creía se reprodujeran los sucesos de Bilbao.

El de la Gobernación dijo que carecía de nuevas noticias y el de Agricultura, que había seguido informando a sus compañeros sobre su proyecto de reforma agraria.

Después le fué facilitada a los periodistas la siguiente nota oficiosa de lo aprobado en el Consejo.

Guerra.—Expediente de personal y contrataciones de obreros.

Otros, sobre organización del patrimonio que fué de la corona.

Proyecto de inventario y legitimación de terrenos de Ceuta y Melilla.

Tesorero.—D. Manuel Luque.—Reelegido.

Vocales.—Doña Isabel Redondo, doña Encarnación Pérez y don José Illán Relegados, y doña Tomasa Moreno y don Ginés Rubio, elegidos.

En la Junta General habida el 17, domingo, fue nombrada la siguiente Junta Directiva:  
Presidente.—D. Enrique Gallego.—Reelegido.  
Vicepresidente.—D.ª Luisa Rodríguez.—Reelegida.  
Secretario.—D. Valerio Bacica.—Elegido.

Como homenaje a estos próceres, nos otros tenemos el deber de admitir solememente entre ellos aquellos libros que por una u otra causa nos halaguen el corazón, que es el crítico más veraz...

Y esto nos ha ocurrido y en grado sumo con el libro de poemas que llegó hace días a nuestras manos pecadoras...

Nos encanta la ternura infinita, la belleza sublime del fondo del libro y nos deleita la forma insuperable, maravillosa, donde las gafas de un decir ático, henchido de calor de humanidad, campean, a modo de fragante rosa, cuyo perfume se nos mete carne adentro y nos llena el alma...

Pensamos en el libro que está bajo la luz lunar en la rama florida del huerto, figuráos la belleza de una madre acariciando la cabecita sedada de su hijo, pensar en el encanto de unos ojos de mujer enamorada, en la maravilla armoniosa de la música del sordo inmortal; figuráos todo esto, pensar en ello, y tendréis en el pensamiento algo parecido al libro que nosotros hemos tenido la dicha de leer estos días frente al mar saturado de paz y añil de este bello rincón levantino, ese bello mar, que diría se un amasijo de esmeraldas y pupilas de novia romántica...

Es un libro el que hemos leído de esos que llegan al fondo del vaso del alma y le acaricia a uno, le embelesa, le atrae, es... una de las maravillas del genio humano, es "Luna Nueva" de Rubén Darío, Tagore, el gran poeta indio que diríamos es un niño bondadosísimo que fue bajo los bellos cielos de su país captando toda la poesía que encierra; para, luego, darnos ese paginario, que es un altar de la ternura y la belleza...

Ese, "Luna Nueva", es el libro que hace unos días cayó en nuestras manos pecadoras y que desde lo leímos, tiene un rinconcito predilecto en nuestra biblioteca.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.

SMAR.